
 17ª REUNIÃO ORDINÁRIA DOS REPRESENTANTES DA 
SOCIEDADE CIVIL NO CONSELHO REGIONAL DE MEIO 
AMBIENTE, DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL E CULTURA 
DE PAZ DA SUBPREFEITURA JAÇANÃ-TREMEMBÉ –CADES JT 
– BIÊNIO 2018/2020 

Aos 29 de Agosto do ano de 2019, ás 19 horas e 15 minutos, realizou-se a 
reunião ordinária dos representantes do CONSELHO REGIONAL DE MEIO 
AMBIENTE DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL E CULTURA DE paz da 
subprefeitura Jaçanã – Tremembé – CADES/ JT 

Presidente do CADES /JT ausente: Subprefeito Alexandre Batista Pires. 

Secretária do CADES JT presente: Maria do Carmo Xavier 

Coordenador do CADES JT presente: Hélio Cláudio Moreira Carvalho 

Conselheiros Titulares do CADES JT presentes: Jacira reis, Maria do Carmo 
Xavier, João Batista Camilo, Thiago Sadaki, Helio Claudio Moreira Carvalho 

Conselheiros Titulares do CADES JT ausentes: Cristians Pereira, Luciana Buck 
Gesseira Cardoso. 

Conselheiros do CADES JT, designados pelo poder público presentes: Sandro 
S. Santos- representante da Subprefeitura /JT 

Órgãos públicos presentes: Luciana C. A. Ribeiro – UVIS/JT, José Ramos de 
Carvalho – APGAM, Ray Dúbios Gomes – CBC/PMSP, Carlos Alberto de 
Toledo – PQ. Sena SVMA. 

Conselheiros suplentes presentes: Gilson Rodrigues  

Munícipes presentes: Antonia M. Paiva Neto - Jardim GUAPIRA, Vera Lúcia A. 
A. Barbosa– Jardim GUAPIRA, Sandra R. Soiffa  -  Jardim GUAPIRA ,  Maria 
Aparecida de Oliveira – Jardim GUAPIRA,  Aparecida Pietro Masini – Jardim 
GUAPIRA,   Márcia Francisco – Jardim GUAPIRA,   Maria Auxiliadora – Jardim 
GUAPIRA,   Terezinha Oliveira Silva – Jardim GUAPIRA,   Maria de Fátima – 
Jardim GUAPIRA,   Ebrair dos Santos Machado – Jardim GUAPIRA, Renata 
Carrilho – Jardim GUAPIRA,   Abílio J. Barbosa – Jardim GUAPIRA. 

 

 
 

 
 

 

PAUTA  29.08.2019 

16°da Reunião  Ordinária  CADES J/T 2019 



 
 
 SEGUNDO  SUGESTÃO  DE PAUTA SEGUE EM ORDEM DE 
RECEBIMENTO AS SEGUINTES SUGESTOES: 
 
1- APROVAÇÃO  DA ATA REUNIÃO ORDINÁRIA  DE JULHO 2019 
 
2- ILUMINAÇÃO PARA A PRAÇA  RECANTO  VERDE E INSTALAÇÃO  DE 
LIXEIRAS  
 
3- ATUALIZAÇÕES  DE INFORMAÇÕES  ACERCA DAS OBRAS DO 
CÓRREGO DA PACIÊNCIA   
 
4 - Devolutiva do Protocolo do Ofício n. 014/CADES JT 2018/2020 
(QUESTIONAMENTOS  DIFERENTES AO TRECHO 2 CÓRREGO DA 
PACIÊNCIA   
 
5- COPIAS DIS OFÍCIOS  E ENCAMINHAMENTOS, SOLICITADOS A 
SUBPREFEIRURA AOS ÓRGÃOS  PARA PARTICIPAR DAS REUNIÕES. 
 
6- DEVOLUTIVAS DO JURÍDICO DA SUBPREFEITURA  JAÇANÃ  EM 
RELAÇÃO AO JURÍDICO  DA EMPRESA INOVA 
 
7- DECOLUTIVA DA MELHOR  FORMA PARA O CADES JAÇANÃ  
PROTOCOLAR OS ENCAMINHAMENTOS E OFÍCIOS  DO CADES  
 
8 - DEVOLUTIVAS DO JOVA RURAL - PROTOCOLO 
  
1- N.22324533 
2 - N.22324600 
3 - N.22324629 
 
9- CONVOCAÇÕES  DA ENGENHEIRA RESPONSÁVEL  PELA PODA E 
REMOÇÃO  DE ÁRVORES 
 
10 - CONVITES PARA A DIREÇÃO  ESCOLARES PARA A EDUCAÇÃO  DO 
MEIO AMBIENTE  
 
11- AUTORIZAÇÕES  E LIBERAÇÃO  PARA JUROS  E ADOÇÃO EM 
PARQUES  PÚBLICOS  
 
12 - ATUALIZAÇÕES  DO  REGIMENTO DO CADES JT COMO DATAS DE 
REUNIAO EM 2019 
 
13- RODÍZIO  NOVO: 
    -  COORDENADOR  
    -  SECRETÁRIA  
    - MEDIADOR   e seus respectivos  vices ( previsto em regimento)  
14-   APRESENTAÇÃO  DOS SUPERVISORES DA : 
 



- HABITAÇÃO  
- ESPORTES 
- E GOVERNO LOCAL  
 
15-  RELATÓRIO  DA OPERAÇÃO  INTEGRADA DEFESA DAS ÁGUAS. 
 
No momento  em que o Mundo volta seus olhares para as nossas Florestas, 
precisamos saber do nosso PRESIDENTE do CADES o que está  sendo  feito 
para a DEFESA de nossa  MATA ATLÂNTICA  ... SERRA DA CANTAREIRA e 
nossos MANCIAIS  
 
 
16- Pedido para implantação do viveiro de mudas da Associação do 
Residencial Jardim Guapira que será importante para a nossa região. 
 
17- informes 

INÍCIO DA REUNIÃO 

Os membros do CONSELHO REGIONAL DE MEIO AMBIENTE, 
DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL E CULTURA DE PAZ DA 
SUBPREFEITURA JAÇANÃ TREMEMBÉ – CADES/JT, acima identificados 
bem como convidados, e visitantes dão início a REUNIÃO Ordinária, o 
Conselheiro Titular Hélio Claudio C. Moreira, Coordenador do CADES JT dá 
início á Reunião na seguinte ordem: 

Boa  noite seja todo bem vindo, á reunião do CADES, do mês de Agosto, meu 
nome é Sandro sou representante da subprefeitura Jaçanã Tremembé, começa 
mais uma reunião ordinária do CADES Jaçanã, seja todos bem vindos, para 
iniciar estamos aqui com o nosso coordenador do CADES que é o Hélio. 

Hélio – Coordenador do CADES- Agradece á presença de todos os CADES é 
um conselho ao qual toda a sociedade civil ela é chamada á participar com 
suas Demandas importantes quando digo á sociedade é aquele problema 
Ambiental que está acontecendo ali no fundo da minha casa ou na avenida ou 
á falta de alguma Zeladoria, aquele Protocolo que foi gerado e que às vezes 
parece esquecido, então traga ate á nós que a gente vai tentar solucionar, 
juntamente ä vocês, então este conselho ele é formado por 08 membros 
Titulares mais 08 membros Suplentes, todos aqui foram Eleitos pelas 
Sociedades Civis, Sem nenhuma uma ligação direta com a Prefeitura, e 
estamos aqui para tentar ser a voz de todos que aqui estão, e os problemas 
que não são poucos, é como eu sempre falo aqui nós estamos localizados na 
maior Floresta Urbana do Planeta e agora envolve o tema Manancial e a 
Preservação Ambiental isso não só nas Amazônia, mas o problema também 
está aqui na nossa Serra da Cantareira, e por ai vai, então é de grande 
relevância á participação de todos levando em contas que temos á obrigação 
de sermos os 



defensores do que temos aqui, que é a nossa Floresta nas questões 
ambientais, as nossas praças e nossas arvores como estão sendo feitas e se 
estão de acordo se estão preservando, então é isso. Muito obrigado á todos.  

Sandro – representante da Subprefeitura - Apresentação dos representantes 
dos órgãos públicos nesta reunião ordinária, que passaram rapidamente   

– Supervisora de Esportes. 

 - Coordenador do Governo Local 

– Supervisor de Habitação.  

 Sandro- representante da Subprefeitura- Estará aqui, na Subprefeitura as 
09h00min ás 18h00min horas, mas muitas das vezes estará em loco, às vezes 
em campo, ir a determinados locais para saber dos problemas, e verificar a 
situação para que a gente possa trazer a solução dos mesmos que estão ai em 
nossa região em nosso bairro. 

- Helio- Coordenador - Agora dando sequencia aprovação da Ata de julho de 
2019 . 

 - Maria do Carmo – (Lia) – Secretária do CADES- Então, como havia dito em 
reunião a anterior, e também atendendo as mensagens da Dra Jacira através 
do Ivanildo - assessor do gabinete da Sub/JT,  

 Estou com problemas com o computador, já tem mais de 02 meses, então eu 
pedir para o Dr. Camilo digitasse as atas para mim, pois não tinha condições 
mesmo, senão teria que pagar Lanho use, e como não teria essa condição 
financeira, então e passei os áudios da reunião para a responsabilidade do Dr. 
Camilo conselheiro e substituto do Coordenador do CADES, para á digitação – 
Dr. Camilo como está a Ata, já estão prontas. 

- Dr. Camilo,  Ata não foi feita, estamos ainda no prazo para entregar a nossa 
maior prioridade hoje  são as atas de abril e  maio que ainda não foram 
publicadas e estão atrasadas e o nosso grande empenho são estas Atas. 

Sandro – assessor da subprefeitura JT – Aproveitar, para apresentar o 
secretário do Verde, que veio acompanhar os nossos trabalhos. 

- Ray - Boa noite á todos sou assessor da CGP da SVMA (Coordenação 
Gestão e Projetos), é um órgão de apoio para o CADES basicamente estou 
aqui para acompanhar e saber como são realizadas as reuniões do CADES.   

- Helio – Coordenador – Recebeu novamente a demanda da Praça do Recanto 
Verde dos moradores insistiram em trazer o protocolo que já passei para o 
grupo do CADES o protocolo vem, pedindo mais iluminação e mais lixeiras 
então já temos ai 03 meses, solicitando esta questão, os munícipes nos 
trouxeram, tem uma resposta 



 - Sandro- representante da Subprefeitura JT- Tem sim, bom sobre as lixeiras 
elas serão estaladas até no máximo o término da primeira de setembro, já 
verifiquei esta situação se quiserem anotar. Referente à iluminação precisa ser 
feito um protocolo de forma diversa que hoje é necessário, por que não é um 
serviço que feito direto pela a Subprefeitura, é uma parte da Subprefeitura e 
outra parte da ILUME, então precisa afazer um protocolo chamado SAIP aqui 
em nossa praça de atendimento, este SAIP ele sobe, que vai para o nosso 
Engenheiro que verifica o local faz o relatório encaminha junto com um Croqui 
pra ILUME então a ILUME sim que se encarrega de colocar a iluminação no 
local. Este um pouco complicado está um pouco difícil a ILUME colocar as 
iluminações nos locais, ela teve um probleminha no Ministério Publico, não sei 
se de conhecimento de todos, até com relação de trocas de lâmpadas que 
aconteceria na cidade de São Paulo inteira aqui, lâmpadas normais por 
lâmpadas de LED, então está um pouco travado, este trabalho, então com 
relação à iluminação e só fazer o SAIP que é pedido de iluminação Publica.  

- Hélio- Coordenador- Mesmo explanando na nossa reunião Ordinária este 
caso ä necessidade de se ir lá à praça de atendimento. 

Sandro – representante da Subprefeitura – Na verdade precisa gerar o SAIP 
porque é o documento Oficial para que se possa tramita á ILUME.  

- Hélio – Coordenador – Mas isso é uma demanda, que veio do munícipe, a 
reunião ordinária ela é um documento oficial, igual todos aqui é voluntários e 
tem suas atividades e por ai vai, ai eu vou ter que informar a munícipe, que ela 
deve comparecer na praça de atendimento ou até um conselheiro que possa 
fazer isso. 

- Sandro- representante da Subprefeitura – Eu entendo, e acho procedente o 
que o coordenador acabou de citar aqui, mas nós esbarramos na legislação, e 
a legislação ela nos pede que a gente tenha um documento oficial, ou o próprio 
munícipe é orientado para que faca, ou ele pode na verdade encaminhar ao 
CADES e se o CADES tiver alguém que tenha possibilidade nas condições de 
cada conselheiro como disseram aqui, todos são voluntários todos tem sua 
vida pessoal seu trabalho durante a semana que também não é fácil que tem 
suas obrigações á cumprir, mas é outro caminho, tem que se fazer o 
documento realmente para ser tornar oficial para que possa ser atendido. 

- Hélio Coordenador - Então o munícipe diz, ‘’para que serve o CADES.  

- Sandro representante da Subprefeitura – Não pessoal o CADES serve sim, o 
CADES é um Conselho no qual você tem a oportunidade de que aqueles que 
não podem estar aqui durante o dia eles estão aqui tendo todo o auxílio todo o 
amparado do CADES também respondendo por eles assim como você acabou 
de indagar.  

- Hélio- Coordenador – É que me coloco no lugar deles.  

– Sandro – representante da Subprefeitura – Alguns serviços pode ser feito 
pelos 156, tanto 156 telefone como o SP156 que e o aplicativo da prefeitura. 



- Sandro –representante da Subprefeitura- Seguindo a Pauta, atualizações das 
informações acerca das obras do córrego da paciência bom essa.  É uma obra 
que é de SIURB, e até o presente momento não nos foi passado, mais nada 
desta obra que estar para ser realizada, ela já começou um trecho, mais tem 
outros três trecho para ser realizados mais ate o momento SIURB, não passou 
mais nenhuma atualização, então a gente não tem nada de novo pra trazer 
referente a este caso, tendo algo novo que eles nos passe nós transmitiremos 
á vocês, às vezes é até desconfortável transmitir algumas coisas como nós já 
transmitimos em outra oportunidade que são informações deles e não se 
concretizaram, porque, por exemplo, tem um trecho 04 do Córrego a obra já 
tinha data para iniciar, com maquinas, foi isso que nos foi passado pra nós.  

- Antonio Paiva Neto - Munícipe- Qual a Secretaria ? 

- Sandro representante da Subprefeitura – SIURB, Secretaria de Infra - 
Estrutura e Urbanismo, é tudo prefeitura.  

 - Antonio Paiva Neto - Munícipe – Essa que tem aqui no Jardim Guapira, está 
fazendo uma canalisação, para fazer a capitalização de esgoto, este ai é do 
governo – estado- certo, a prefeitura não tem gerencia sobre essa obra? 

 - Sandro representante da Subprefeitura – Eu não sei te dizer, sabe qual obra 
que é Hélio, 

Antonio Paiva Neto - Munícipe – os Córregos no geral de quem que são?  

- Sandro – representante da Subprefeitura – Os Córregos no geral são 
Prefeitura, que faz limpeza, manutenção. 

 - Antonio Paiva Neto - Munícipe – Então lá é a SAPESP, mesmo. 

- Hélio- Coordenador do CADES JT – A onde fica essa obra? 

- Antonio Paiva Neto- Munícipe – Ela vem desde Horto Florestal, é aquele 
Córrego que cruza o Horto Florestal. 

 - Hélio- Coordenador do CADES JT - Sim é uma obra em frente ao 
Supermercado Sonda, que é o R3, no Córrego Esmaga Sapo 

- Antonio Paiva Neto - Munícipe – Está aí vocês não tem gerência sobre ele? 

- Sandro – representante da Subprefeitura – Não, qualquer obra é com a 
SIURB, a Subprefeitura, faz o trabalho de zeladoria. 

- Antonio Paiva Neto - Munícipe- eu pensei que é da SABESP, eu queria saber 
se tinha alguma ligação com a Subprefeitura.  

- Sandro – representante da Subprefeitura, Não  



- Maria do Carmo -(Lia) Secretaria do CADES - tem uma placa da SAVIC, não 
tem data, você falou que não tem data, mas lá na placa não tem data? 

- Sandro – representante da Subprefeitura – Pra nós não foi passado nenhuma 
data, às vezes eu passo por ali, mais eu não vi essas placas, mas também nos 
não teve nenhuma informação aqui oficial, talvez seja uma placa informando da 
canalização ou alguma coisa neste sentido talvez seja isso 

 - Sandro – representante da Subprefeitura- Ramos, quer falar alguma coisa?  

- Jose C. Ramos – conselheiro do CADES Municipal e Agenda 2030- Eu estive 
na Secretaria do Verde e Meio Ambiente, conversando co o Senhor Fernando, 
a  Associação Paulista que representa a região norte, e eles estão pedindo as 
três ultimas Atas, eu pensava que estava publicadas, e não estão, e eu 
precisava das atas, então Lia eu precisava das duas ultimas e desta última 
também, que não foram ainda transcritas, por que o que está acontecendo, lá 
no CADES Municipal, a idéia é o seguinte é a gente levar estas atas do CADES 
e ser uma fotografia que tem em São Paulo hoje , não só do Jaçanã mas 
também Casa Verde,Santana, também que agora felizmente, vai ter eleição e 
Vila Maria, também, então seria importante e você como secretária, já ter  
transcritas, estas três ultimas atas. 

- Maria do Carmo - (LIA) - Secretária do CADES, sim farei isso, são as de junho 
/ julho e este mês de agosto de 2019, lembrando que as atas, de abril e maio, 
que já enviadas, ainda não foram publicadas até este momento. – Sandro – 
representante da Subprefeitura – Seguindo aqui numero 04,  Devolutiva do 
ofício CADES, que também são questionamento sobre o córrego a gente volta , 
mais uma vez  no que eu disse agora pouco, infelizmente nós não temos 
nenhuma informação nova, até vou pedir, como você tem alguma informação 
diferente, Ramos, você que ás vezes vai além, o Ramos para quem não 
conhece, Ramos por favor você pode, se apresentar aqui para a gente, até 
para os demais que estão aqui presentes, você só não faz parte oficialmente 
do CADES Jaçanã, mas é um grande colaborador foi fundador do CADES 
Jaçanã, e até hoje colabora como pessoal, então é importante sempre ele está 
aqui conosco. 

- José C. Ramos - conselheiro do CADES Municipal e Agenda 2030, então o 
que acontece temos os CADES, nós temos 32 Subprefeituras de São Paulo, 
com os CADES Regionais, como este que nos estamos participando hoje, e 
existe um CADES maior que é representado pelo próprio Município de São 
Paulo, então lá se encontra todos estes órgãos (SABESP e CETESB), então 
esses órgãos, então esta demanda que às vezes acontece aqui existia essa 
não informação chega à alta sociedade, só que agora a pedido do Hélio falou o 
Ramos nós precisa entrar com representante na zona norte, nós temos na área 
da jaçanã 600.000, mil pessoas, imagina Santana/ Casa Verde, a gente vai 
para dois milhões, então nós não temos entidades para representar, então nós 
estamos representando este trecho aqui, ontem tivemos um trabalho muito 
bom com o conselho como Hélio, assim como  o Subprefeito Alexandre Pires e 
toda a estrutura do CADES, eu trouxe esta informação aqui de impacto de 
vizinhança contra o Município de Guarulhos, a gente não foi reclamar na 



empresa sobre o pó, e foi muito intensa esta semana pois foi repassada para o 
Prefeito Covas, dizendo que vai passar hoje ou amanha, então o que  agente 
trouxe pra eles que não é só a discussão lá da Amazônia, nós temos uma 
Amazônia também aqui no Vale do Rio  Cabuçu, então não citamos ,apenas da 
empresa mas poluição do Rio Cabuçu, por que até hoje não foi feita a divisão 
política dos dois município, e a nossa divisa aqui não foi concluída, então 
quando a prefeitura sai para fiscalizar uma empresa e que ela esta fazendo 
algo errado, nós fazemos um GT. 

Esta obra que você está falando aqui a SICOL que vem do Horto Florestal e 
exatamente e da Fernão Dias, eu acompanhei este caso durante algum tempo 
para saber ela é da Sabesp e a Prefeitura ela não tinha gerencia essa obra 
porque não a tinha aberto a sindicância.  

- José C. Ramos- Conselheiro do CADES Municipal e Agenda 2030- e da 
Sabesp às vezes faz o gerenciamento, mas a Prefeitura toma o conhecimento, 
mas as o gerenciamento, projeto e custo é deles e o projeto e ela que é 
específica de lá, e esse tipo de demanda tem que ser trazida para o CADES 
para dentro do conselho, nós estivemos na reunião do próprio Ministério 
Publico, e eu disse exatamente isso que os conselhos são a fala do Ministério 
Publico.  

- Sandro – representante da Subprefeitura – obrigado Ramos pela presença e 
obrigado por acrescentar as informações é importantíssimo para que a 
população saiba direcionar, saiba de algo mais e sempre saiba de alguma 
coisa a nós informar. 

- José C. Ramos - Conselheiro do CADES Municipal e Agenda 2030 - quanto a 
SIURB a gente volta na implosão das questões das pedras,no final da Dutra, se 
a gente não tirar aquelas pedras, de lá quando vier as chuvas de verão a gente 
vai se complicar de novo. 

 - Hélio Coordenador - numero 05 cópias dos ofícios encaminhados solicitados 
a Subprefeitura para os órgãos para participar das reuniões. O que acontece os 
nobres visitantes representando vários órgãos no inicio pelo próprio regimento 
do CADES á exigência de alguns entes públicos, de forma á está em nossas 
reuniões, Secretárias dos Direitos Humanos, Esportes, Cultura e tal, 
obviamente que alguns não podem vir, e geralmente justificam a ausência, mas 
aqui em algum momento nós percebemos que estas ausências, se tornaram 
muito constantes prejudicando o serviço por que às vezes é uma demanda de 
direito humano, uma demanda de esportes de lazer, área de recreação, praças, 
então tornou se reincidentes estas questão de solicitarmos e cobrar da 
Subprefeitura á presença destes pessoais e a Subprefeitura muitas vezes 
agem com vida, mas como são outros órgãos às vezes eles não podem 
comparecer e agente vai escutar alguma agora do Sandro em relação a isso.   

- Sandro – representante da Subprefeitura- Eu até trouxe alguns 
encaminhamentos, a gente até não imprimiu muito, porque até por questão do 
meio ambiente, mas tem aqui alguns impressos, e outros mais que o Ivanildo- 
assessor do gabinete da Sobeja que ele trabalha aqui conosco aqui na 



Subprefeitura e ele pode encaminhar, para vocês por email, com relação a 
estes outros ofícios, outros convites que foram feitos, á ele, e já colocou a 
disposição para também encaminhar por e-mail, mas têm alguns aqui, que eu 
trouxe hoje, que foi impressos, não imprimir um volume tão grande, então eu 
vou deixar com você Lia - Secretária do CADES, não trouxe um volume maior 
por conta disso mesmo até pelo impacto ambiental, até pela está questão. Com 
relação á esses convites eu vou explanar o que eu vejo até em outras reuniões, 
e é sempre isso a gente troca informações aqui um auxiliando o outro, o que 
acontece o CADES como Conselho, o CADES mesmo pode fazer este convite 
diretamente para aquela Secretária para aqueles órgãos que eles entendem 
ser pertinentes na sua reunião, pode fazer diretamente em um protocolo, um 
encaminhamento para determinado órgão que entenda, nós como 
Subprefeitura também fazemos, mas é sempre o que eu escuto de um 
Presidente de um CONSEG, todos os órgãos, todos os representantes eles são 
funcionários públicos e eles não tem obrigatoriedade de estarem presentes fora 
de seu horário de trabalho em qualquer tipo de reunião, os funcionários 
públicos eles segue um regime estatutário no qual ele vinculado, atividade 
vinculada, não é discricionária, ele não pode fazer aquilo que ele bem 
entender, ele só faz aquilo que está dentro da lei, e a lei não tem está 
facultada, para que eles possam participar de reunião de qualquer tipo de 
conselho, extra ao horário, a gente sempre age com o bom senso e dentro de 
nossa possibilidade, acaba prestigiando, mas infelizmente, não são todo que 
acabam vindos e a gente não tem como realmente impor, por que foge o 
estatuto que o funcionário publica segue, mas o CADES mesmo inclusive, até 
tem outro questionamento, mas á frente aí que o CADES fazer isso para 
reforçar é uma forma de vocês também mostrar a forca de vocês junto com a 
gente, não que a gente não faça não é isso olha existe o CADES está aqui as 
vezes as pessoas não sabe, ou outro órgão mesmo não sabe o que realmente 
é o CADES, o trabalho do CADES, então é importante a gente divulgar e 
mostrar porque às vezes chega a determinado órgão, determinada secretaria, 
pode chegar e dizer, nossa CADES, este eu não conhecia, faz qual trabalho?,e 
acaba perdendo por motivo até de curiosidade de conhecer o trabalho que é 
desenvolvido, então essa é a devolutiva/resposta, referente a isso daí. 

- José C. Ramos - CADES Municipal e Agenda 2030 – mas Sandro a uma 
coerência nisto daí, por que o Presidente do nosso CADES é o nosso 
Subprefeito, ai você tem que fazer um Oficio quem tem que assinar é o 
Presidente do CADES? 

-  Sandro – representante da Subprefeitura – então, mas, o Coordenador, ele 
não pode fazer este oficio e encaminhar, não sei estou perguntando. 

- José C. Ramos - CADES Municipal e Agenda 2030 – É sempre o Presidente. 

- Sandro – representante da Subprefeitura – Mas de qualquer forma é feito, eu 
não estou dizendo que não é feito mesmo por que estão aqui os protocolos  

- Hélio Coordenador – na verdade tem alguma experiência típica de direitos 
humanos, uma vez liguei na Secretaria de Direitos Humanos e falei com 
responsáveis lá, e eles disseram que precisa ter um convite oficial, então disse 



esta bem eu vou fazer, não tem que ser um convite adivinho da subprefeitura, 
ou seja, nós somos um conselho consultivo, nós não temos ai essa 
possibilidade, por exemplo, de chegar ao em um órgão e dizer olha vocês 
podem mandar um funcionário, se estiver disponível, então nós não tem essa 
autonomia até o ponto que sei se mudou alguma coisa otimo, porque ai ficou, 
mas fácil, por que no google lá você chega a secretarias ou se de repente até a 
própria Presidente do CADES que é o subprefeito nos passar uma relação ao 
email da secretaria de cultura, o email da secretaria de direitos humanos, ai a 
gente também ajuda é claro, a gente não tem este problema, é esta informação 
que nós trouxemos que falava assim – para a secretaria liberar eles vai 
considerar o trabalho, então precisa ter ai este convite oficial uma vez pediu até 
para o Ivanildo, assessor do gabinete da Sub JT e enviar 

- Sandro – representante da Subprefeitura - Infelizmente de um conselho para 
outro tem essas diferencias, por que no CONSEG, eles acabam convidando.  

- José C. Ramos - CADES Municipal e Agenda 2030 – O CONSEG, ele 
administra, o Estado ou o Município? 

- João B. Camilo – Conselheiro – É um órgão da Secretária Segurança Pública, 
e os convites da minha gestão, que fui Presidente e Fundador do CONSEG, da 

jaçanã dos 73º DP era do próprio vice- diretor, Policia Militar fazia os convites, 
e eles mesmo iriam entregar  

- Sandro – representante da Subprefeitura – Mas hoje os convites é feito pelos 
próprios Presidentes dos CONSEG S, por que como eu tenho muita amizade 
como Sonia, que é a Presidente do nosso CONSEG Jaçanã, e também tenho 
certa, amizade com o Silvonei, que é da Água Fria, e é ele quem acaba 
convidando. 

- José C. Ramos - CADES Municipal e Agenda 2030 – O nosso convidado e 
ele é corregedor, eu participei de uma reunião de licenciamento, sabe o que 
esta acontecendo hoje, prefeito está sendo preso, e hoje Prefeito está sendo 
multado pelo os bens do prefeito, teve uma reunião no Ministério Publico agora 
vai preso, então vamos pegar aqui caso real a casa da Lia- (Secretária do 
CADES - Maria do Carmo) está lá em colapso, para cair, e se o Hélio assina 
este oficio, ele só tem obrigação como coordenador, mas tem o Presidente do 
CADES se ele, ligar para a SIURB e falar que a casa da Lia (Maria do Carmo – 
Secretária do CADES), está caindo. É o Subprefeito da Jaçanã - Tremembé, 
que tem ligação direta, com a administração pública, ele que é a administração 
pública, então se ele Hélio assinar, isto daí, vai preso o Hélio, porque ele está 
assumindo uma coisa que não é de responsabilidade dele, e também, vai preso 
subprefeito por prevaricação, ah, não ser que eu estou falando bobagem. 

- Sandro – representante da Subprefeitura – Não, não, mas a gente não está 
nem entrando nisso, não, não, mas não, nem é está questão ai, não, mas acho 
que você estendeu um pouquinho á mais, o que a gente está tentando, é 
encontrar. 



 - José C. Ramos - CADES Municipal e Agenda 2030 – É, mas, uma questão 
de convidar a SIURB. 

- Sandro – representante da Subprefeitura – Não, não, isso ai nós entendemos, 
mais assim o que nós estamos dizendo, é buscar a maneira que possa ser 
feita, e falamos ate mesmo de citar o exemplo, finalizando, não vamos verificar, 
esta situação aqui, depois se for possível, sim, se não for possível, não, se 
existe a possibilidade sim, se não houve a possibilidade não tem problema 
nenhum, mas o que a gente esta dizendo é a maneira que pode ser feita. 

 - Maria do Carmo – (Lia) Secretária do CADES – Bom a gente, segue este 
padrão de enviar os ofícios e os encaminhamentos para gabinete da 
Subprefeitura jaçanã, 

1 - Primeiro, porque o nosso Subprefeito da Jaçanã é o Presidente do CADES 
JT.   

2 - Segundo, porque esta no Regimento Interno, as competências do 
Presidente do CADES / JT, no art.25-IV, V e VI. 

 3 - Terceiro - na capacitação do CADES JT, ministrado pela a senhora Rute 
Cremonini, então a gente segue segundo capacitação e segundo o regimento e 
esses ofícios que você me entregou agora, não tem nenhum que é resposta ou 
que foi feito um convite, destes que me entregou. 

- Sandro – representante da Subprefeitura – O convite está ai 

- Maria do Carmo – (Lia) Secretária do CADES- Eu já tenho este que o Ivan 
Ildo, me entregou. 

- Sandro – representante da Subprefeitura – E você entenderam, que outros 
emails ele vai entregar 

- Maria do Carmo – (Lia) Secretária do CADES- Sim, você não entendeu, o que 
estamos questionando aqui na pauta, é se fez o pedido, se foi feito o convite, 
isso em 2018, nós estamos terminado já os trabalhos, estamos na décima 
sexta Reunião do CADES, somente um Ofício foi respondido, que foi o oficio da 
empresa MULTILIX, com o impacto de vizinhança, mas imitimos 16 ofícios, 
todos direcionados á Subprefeitura e gabinete. 

-  Sandro – representante da Subprefeitura- E até agora não tiveram respostas  

- Sandro - representantes da Subprefeitura- Não, encaminhamento, eu não 
posso cobrar, respostas se não tem encaminhamento. 

- Maria do Carmo – (Lia) Secretária do CADES – fizeram os pedidos de 
convites, precisamos de uma cópia. 

- Sandro – representante da Subprefeitura – Mas não é este aqui que te 
entreguei. 



- Maria do Carmo – (Lia) Secretária do CADES- Não. 

- Sandro – representante da Subprefeitura – Não é estes o email que ele vai 
encaminhar. 

- Maria do Carmo – (Lia) Secretária do CADES- Ate janeiro de 2019, quando 
fizemos á retrospectiva, não havia respondido nenhum dos ofícios ou 
encaminhamentos, ai entrou você, e passou a responsabilizar, pelas 
devolutivas, como representante do Presidente do CADES, e ficou de averiguar 
como você, mesmo nós disse – Olha pessoal estou chegando agora , e não sei 
ainda como o que esta acontecendo, estou me adaptando, e logo trarei 
respostas para vocês. – então estes ofícios que a gente emitiu em 2018 são 
ofícios do CADES JT, e que geraram protocolo com numero de processos, que 
são os seguintes: 

 - Ofícios emitidos pelo CADES JT, e que não obtivemos respostas.  

   Oficio - 002/2018 CADES JT 2018/2020 – Processo n. Processo n. 2014-0-
269-424-1, de 16/10/2018  

 - REF: Esclarecimentos e informações, quanto à denúncia trazida ao CADES 
JT por moradores da região em relação às obras do reservatório NR3 do PAC 
provado em 2014 – conforme solicitação feita em reunião Ordinária de 
30/08/20182014-0-269-424-1, de 16/10/2018  

Oficio - 002/2018 CADES JT 2018/2020 - Processo n. 2018.9.138.074- 4, em 
31/08/2018 

REF: Solicitação de Reunião de urgência, com a SIURB – e SEHAB, secretaria 
de infra-estrutura urbana  e obras  da Prefeitura de São Paulo para 
esclarecimento  e informações  quanto a denuncia trazida ao CADES JT por 
moradores da região em relação a OBRA do reservatório de NR3 , do PAC 
aprovada em 2014, conforme solicitação feita em reunião Ordinária de 
30/08/2018. 

 Oficio – 004/2018 CADES JT- 2018/2020 - Processo n. 2018.9138.085-7, de 
31/08/2018 

REF: - Solicitação de esclarecimentos, informações e prestação de contas por 
partes da empresa, AMLURB e PR/JT em relação programas de EDUCAÇÃO 
AMBIETAL e atuação das mesmas  na região Jaçanã - Tremembé, mediante 
resposta do sistema de transparência e SIC que foi apresentada pela a 
AMLURB 

  0ficio 006/2018 CADES JT -2018/2020 – Processo n. 2018-9.145.523-7, de 
13/09/2018. 

REF: - Solicitação de medidas de urgência em relação às moradias localizadas 
na Rua Boca da Mata com a Avenida Mendes da Rocha. Mais de 200 famílias 
estão sofrendo os impactos por parte do córrego da paciência que circunda 



todo o perímetro da rua. Na iminência de uma tragédia no início das chuvas, os 
moradores representantes do CADES JT e também a moradora da área 
afetada, Senhora Maria do Carmo Xavier (Lia), requerem que a Subprefeitura  
Jaçanã – Tremembé tome as devidas providencias encaminhando oficio a 
SIURB e SEHAB, Responsáveis por obras no Córrego da Paciência.  

 Reunião do CADES JT, realizada na ponte da Avenida Mendes da Rocha com 
o Coordenador de Projetos ocorrida no local em 06/09/2018 ás 13h00 

         

– OFICIO 007/2018- CADES JT- 2018/2020 – Processo n.2018.9.153.068-9, de 
24/09/2018 

REF: - Solicitação de estudo e implantação da proposta de projeto trazida á 
Reunião Ordinária do CADES JT de - 30/08/2018 pela conselheira titular 
Luciana Bach - Vem pedir que analise e que articule o fomento da realização 
da proposta de projeto que visa:  

Oferecer capacitação, treinamento e orientação para a população e órgão 
parceiros para que possam auxiliar no resgate, acionamento e guarda 
temporária de animais domésticos abandonados. 

 

Oficio 008/2018- CADES JT- 2018/2020- Processo n. 2018.9.169.269-7, de 
27/10/2018 

Ref.: - Solicitação da aplicação imediata da portaria SMPR N.28 de 25 de 
Junho de 2018, que Designa integrantes do Comitê de coordenação local das 
Prefeituras Regionais para coordenar a implantação e gestão da Operação 
Integrada de Defesa das Águas, nos termos do Convenio de Ações Integradas 
de Fiscalização dos Mananciais. 

E os encaminhamentos para os órgãos:  

Secretária municipal de habitação  

Secretária de esportes 

Secretária dos direitos humanos  

Secretária de Infra - estrutura e urbanismo 

Secretaria de cultura  

Sabesp 

Engenheiro agrônomo  



Defesa civil  

AES Eletropaulo 

Inova  

Trevo 

São estes encaminhamentos e ofícios que queremos as copias dos convites 
que fizeram aos órgãos e a reposta dos mesmos, sendo elas positiva ou não. 

- Hélio- Coordenador do CADES JT – Agora tem outro ponto aqui – Lia e você 
pode, explicar, é a Devolutiva da do Jurídico da Subprefeitura jaçanã, em 
relação ao Jurídico da empresa Inova. 

 - Sandro – representante da Subprefeitura – Bom, o Ivanildo, assessor do 
gabinete da Sub/JT, entrou em contato e teve um problema, e a Lia, vai nós 
ajudar, aqui com a resposta, foi encaminhado um e-mail para ela  

 - Hélio- Coordenador do CADES JT- Para quem não entende, á Inova é uma 
empresa, que substituía a AMLURB, que era de limpeza urbana e que fazia a 
limpeza da cidade, então tinha algumas demandas em relação á Inova na 
época e não obtivemos a resposta ou, depois de ter mudado de gestão, ela se 
pronunciou.  

 

 - Maria do Carmo – (Lia) Secretária do CADES- Então, foi assim, justamente 
por contas, destes encaminhamentos, que a gente sempre cobra da 
Subprefeitura, do Presidente do CADES. 

- Sandro – representante da Subprefeitura – E chegou lá, senão tivesse 
chegado, não teriam vindo está resposta.  

- Maria do Carmo - (Lia) Secretária do CADES – Mas não, não chegou, eles 
souberam, pelo Diário Oficial, e reconheceu o nome da empresa, na Ata 
publicada, eu digitei o meu email que uso para o CADES, e que a Subprefeitura 
enviasse as devolutivas para o este email, então como estava na Ata 
publicada, o Departamento Jurídico, achou por melhor, para responder, a 
publicação, a seguir: 

 Ata publicada  

JAÇANÃ-TREMEMBÉ - GABINETE DO SUBPREFEITO 

ATA DA 10ª REUNIÃO ORDINÁRIA DOS REPRE- 

SENTANTES DA SOCIEDADE CIVIL NO CONSELHO 

REGIONAL DE MEIO AMBIENTE, DESENVOLVI- 



MENTO SUSTENTÁVEL E CULTURA DE PAZ da 

SUBPREFEITURA JAÇANÃ TREMEMBÉ – CADES JT 

– BIÊNIO 2018/2020. 

Aos 31 dias do mês de janeiro do ano de 2019, às 19 horas 

 AMLURB: Autoridade Municipal de Limpeza Urbana 

TREVO: Consórcio Ambiental 

e a INOVA – Gestão de Serviços Urbanos que foi  substituída,  pelo Trevo 
empresa atuante, esta documentação deveria ter sido entregue em mãos  

e / ou  por e-mail; 

LIACADESXAVIER@GMAIL.COM 

 

 - email da DP. JURIDICO da Inova  

 De: RACHEL GOMES COSTANTINI <rcostantini@inovagsu.com.br> 

Date: Seg., 29 de abr de 2019 às 15:46h 

Subject: PUBLICAÇÃO DOM. SP - SOLICITAÇÃO DE DOCUMENTAÇÃO 
JAÇANA TREMEMBÉ 

To: liacadesxavier@gmail.com <liacadesxavier@gmail.com> 

Cc: JURIDICO <juridico@inovagsu.com.br>, DANIEL ALA NAVARRO 
<dnavarro@inovagsu.com.br> 

Prezados,  

Boa tarde.  Com referencia a publicação em anexo, no que se refere ao envio 
de documentos por parte da INOVA, veio por meio desse e-mail solicitar cópia 
do protocolo de solicitação dos mesmos visto que nos é desconhecido tal 
pedido.   

Ainda, aproveitamos o presente para informar que já não atuamos na área em 
questão desde Junho de 2018.  

Agradeço a atenção e nos colocamos à disposição, para quaisquer 
esclarecimentos que se fizerem necessários.  

 



 

Rachel G. Costantini 

Departamento: Jurídico  

Telefone: (11) 2066-0600 | Ramal: 692  

Endereço: Av. Henry Ford, 1718 – SP 

www.inovasgu.com.br 

 

 

 - Resposta enviada pela secretária do CADES JT- MARIA DO CARMO 
XAVIER, ao senhor DANIEL ALA NAVARRO - INOVA 

MARIA XAVIER <liacadesxavier@gmail.com> 

Sáb, 04 de mai. 23:08 

Para RACHEL GOMES COSTANTINI 

Prezados senhores da empresas INOVA, boa noite. 

 No início do ano anterior a Subprefeitura, Jaçanã - Tremembé, ainda possuía 
contrato com os senhores. 

O gabinete da subprefeitura é responsável pelo envio de ofícios á órgãos  
terceiros, conforme consta em atas. 

Neste caso peço que os senhores os contatem para obterem maiores 
esclarecimentos, somente a subprefeitura tem cópias de tais documentos é de 
competência do gabinete do subprefeito que é presidente do CADES Jaçanã-
Tremembé  

Informações dos fatos e para tal segue o e-mail: 

ifrancasilva@prefeitura.sp.gov.br 

Sem mais 

Maria do Carmo Xavier  

Conselheira titular e Secretária- CADES  Jaçanã - Tremembé  

- Maria do Carmo - (Lia) Secretária do CADES 



 

Bom, eu cheguei á passar para o Ivanildo – assessor gabinete da Subprefeitura 
JT, por telefone, que ficou de resolver, mas como eu não tive o retorno, eu 
trouxe esta questão para a reunião do CADES, o Sandro representante da 
Subprefeitura e o Ramos Conselheiro do CADES municipal, não entenderam – 
como o departamento jurídico entrou em contato com você. Deveriam ser como 
o próprio dep. Jurídico da Subprefeitura.  

 

Continuação : 

- José C. Ramos - CADES Municipal e Agenda 2030 – Lia você falou para eles, 
que quem assina estas Atas, quem autoriza a publicação e o Subprefeito e 
Presidente do CADES-JT. 

- Hélio- Coordenador do CADES JT – Agora uma questão importante para toda 
sociedade, uma das formas de comunicação, com a Subprefeitura, mas então 
a secretária do CADES – Lia teve um evento ao protocolar um documento, nós 
tivemos cerca de 20 ofícios do CADES, e fazemos estes protocolos, por que é 
necessária, a MULTILIX começou assim, a questão do reservatório3, em frente 
do Supermercado Sonda, com a implosão de pedras, começou assim, o 
reservatório1, com seus impactos visíveis, e é de interesse ler os 
licenciamentos Ambientais, se é e está de ocorrendo acordo e ter 
esclarecimentos das autoridades, que ali estão construindo estas obras, nós 
Coordenador e Secretária do CADES, batemos na casa do Secretário de infra 
estrutura e que quase correu com a gente de seu gabinete, onde o Subprefeito 
JT estava também. Em outros eventos, eu costumava á dizer- Conselheiro 
quem que ser combativo – nós está com a sociedade, está aqui como o braço 
direito da Subprefeitura para as questões do Meio Ambiente e também 
zeladoria, não somos inimigos ou parte antagônica, temos que caminharmos 
juntos, e a secretária Lia tiveram um evento, no qual foi protocolar um oficio, e 
disseram que não poderia que teria que entregar para a secretária Daniela do 
gabinete do Subprefeito, foi me consultar com o Secretário do Verde e Meio 
Ambiente, que este procedimento é inadequado. 

- Sandro – representante da Subprefeitura –  

Maria do Carmo - secretária do CADES, Quando eu fui protocolar, no setor de 
protocolo o rapaz leu o oficio todo, olhou para mim, depois para os outro, 
passou para mais quatros pessoas, lerem, ficaram um olhando para o outro, e 
recolheu o documento, e disse este oficio terá que ser protocolado lá com a 
Daniela secretaria do Subprefeito, então eu disse já que é com a Daniela pode 
deixar que eu levo, e não quiseram me devolver, tirei das mãos dele, e 
atrasada para reunião  que iria  participar  com o Subprefeito,  entrei para a 
Daniela secretária do Subprefeito Alexandre Pires, ela apenas  colocou um 
carimbo de data, não protocolou eu me sentir muito mal com esta situação 
constrangida,  isto aconteceu na reunião que o Subprefeito Alexandre, que 
convocou, apenas  eu secretaria dos Cades e o Helio coordenador, e o 



conselheiro participativo para uma reunião sobre o  do trecho 04 do córrego da 
paciência  com os moradores, SIURB e subprefeito Dário da Vila Maria - Vila 
Guilherme sobre o reservatório da SAVIC, e  este oficio estava solicitando as 
informações e esclarecimento do trecho 02 do córrego da paciência, contida na  
pauta 04 desta reunião, 

 E estamos pedindo a devolutiva deste protocolo, onde só colocaram carimbo 
de data, sem gerar numero de protocolo e processo de acompanhamento do 
ofício, assim como os outros, muitos que fizemos, 

 - Sandro- representante da Subprefeitura, mas o que você fez não deixou de 
se registrado pela Subprefeitura, se gerou ou não  número de processo, e outra 
questão  o que você fez foi recebido então a Subprefeitura terá que da 
providencia. 

Helio – Coordenador do CADES –Nós vivemos em um, país burocrático, tem  
que ter uma numeração para que se o amanhã surgir, como vocês mesmo 
falam quando chega  um munícipe aqui nas reuniões, com uma demanda, logo 
se diz está com um numero de protocolo, que  é necessário,  ter para localizar 
e acompanhar uma demanda  pode ser até a secretária do subprefeito, mas 
que gere um numero, por que é constitucional o direito á vista de qualquer tipo 
de documento, de repente foi o funcionário que não teve a informação indevida,  
e isso não pode acontecer, mesmo para os documento futuros que precisar ser 
protocolados será sempre no setor de protocolo e peço, Sandro que os alerte, 
pois fui obter informações a órgãos de instancia superiores,e proibir qualquer 
cidadão conselheiro ou não.Continuando - a devolutiva  da Jova Rural, temos 
aqui três protocolos que estão sendo acompanhados pelo o Dr. Camilo  

Dr. Camilo, conselheiro - Estes são protocolos de decorrentes de ouras 
reuniões, de demanda, tivemos uma visita ao local junto com o Sandro e agora 
queremos saber se tem alguma resposta. 

Sandro - representante da Subprefeitura tem sim, a senhora Aparecida sindica  
esteve aqui e fez esses protocolos, lá se trata de uma área de CDHU, e temos 
um probleminha, a gente tem que da um jeito para resolver, foi gerado três 
números de protocolos. Um deles sobre, manutenção da caixa de visita em 
área pertencente, este a nossa subprefeitura já foi lá e executou o trabalho, o 
protocolo foi dado a entrada no dia 20 e no dia 22 o pessoal de obras esteve no 
local. O outro protocolo era moradores de rua que estava invadindo o 
condomínio da CDHU, a fiscalização da Subprefeitura esteve no local, verificou 
a situação e fez o encaminhamento para a CDHU, tomar as devidas 
providencia,e o terceiro protocolo, são podas de árvore ou mesmo remoção da 
mesmas se for o caso que também está dentro da área de CDHU, este 
protocolo esta hoje no sistema, vai esta como se estivesse resolvido, por que 
está assim - (poda de árvore, no terreno da CDHU, está muito alta com risco de 
queda, solicita vistoria da subprefeitura ) o que acontece como foi poda de 
árvore, a subprefeitura não pode poda de árvore, dentro de área particular, este 
protocolo feito dado como não pertinente, a solução para que pode se resolver, 
é quando são área são interna a subprefeitura vai até o local,e fazer a inspeção 
e entregar uma autorização para quem é de direito poder realizar o trabalho, 



ninguém pode cortar árvore nem nós pode cortar ou podar sem a atualização 
da subprefeitura, então a senhora deverá fazer novamente outro protocolo 
dizendo o seguinte : Vistoria em área particular  - por que se fizerem em área 
da CDHU, ainda assim  a gente vai ficar esbarrando, até queria saber  as 
árvore estão dentro do condomínio mesmo ? 

- Aparecida Pietro – sindica do condomínio da CDHU - Não elas estão dentro 
em área da CDHU, em frente ao condomínio, não faz extensão ao condomínio, 
porque dois anos atrás tinha uma árvore junta dela, então uma caiu e fez uma 
cratera muito grande sobre está que ficou em pé, como está perto da caixa de 
esgoto quando chove fica muito úmido e está com todas as raízes de fora, por 
causa da cratera da outra que caiu, então a nossa preocupação dos moradores 
do prédio, que está árvore venha cair a qualquer hora e vai bater lá no muro e 
com os vendavais que virão e outra coisa está fazendo um estrago muito 
grande no prédio também, já fizemos duas solicitação com CDHU. 

- Sandro - representante da Subprefeitura - então vai até a CDHU e faz a 
solicitação e trás o numero de protocolo para o conselho do CADES, para ver 
se consegue uma solicitação melhor. 

 - Maria Aparecida – moradora do condomínio – eu quero falar que não temos 
calçada, onde está árvore, e voltando sentido o Ceu Jaçanã, no ponto de 
ônibus já teve três acidentes, por que tem uns buracos onde eles tampam o pé 
das árvores é muito preocupante, tem vários vandalismos, que quebram as 
árvores e ficam os buracos abertos, eu mesma já cair nestes buracos, torce o 
pé, minha filha caiu parou até o transito para ser socorrida , tem outro morador 
dentro do nosso condomínio que também caiu, ficou 45 dias engessada, é no 
ponto desce do ônibus á noite 19h30min, 20h00min e/ou 21h00min horas da 
noite, não vê aquele buraco a iluminação é muito ruim tem lâmpadas 
quebradas, e se quiserem tenho provas. 

- Sandro - representante da Subprefeitura – faz 156 pelo aplicativo pelo 
telefone ou aqui mesmo ma praça de atendimento, passa o protocolo para o 
CADES que vão auxiliar vocês. 

- Maria Aparecida – moradora do condomínio – Mais uma pergunta, antes 
tinham uma cobertura improvisada simplesinha mais uma não deixava de ser 
uma cobertura no ponto de ônibus, o vandalismo quebrou tudo, e agora não se 
pode ter outra cobertura por que precisam de 2 metros e 20 centímetros, para 
construir outra cobertura e o ponto não tem essa metragem. 

- Sandro - representante da Subprefeitura - Eu não sei informar, por que não é 
da Subprefeitura, é da SPTRANS, eles vão poder responder com maior 
precisão, mas o morador vem e trás para nós, passam em nossa reunião do 
CADES, a gente tenta resolver, assim como a Dona Aparecida Pietro por ter 
participado de nossa reunião, manutenção que é da Subprefeitura   

- Aparecida Pietro – sindica do condomínio da CDHU – Os buracos que a Maria 
está falando, são aqueles quadradinhos que a Subprefeitura coloca nas  



calçadas, para colocar as mudas  seria uma possibilidades tampar, plantar nos 
quadradinho, 

- Sandro - representante da Subprefeitura - Faz o protocolo, mas a gente não 
pode falara que vai tampar ou plantar, a intenção é sempre plantar. 

- José C. Ramos - CADES Municipal e Agenda 2030 - O Sandro nós estamos 
discutindo sobre árvore, a mulher é mais prejudicada pela poluição que nós 
temos aqui, quando eles colocam mudos, está aqui na pauta anterior, que 
tivemos por isso que a ATA é importante, mesmo quando se é decidido mesmo 
se não é publicada, foi decido para procurar as escolas  para conversar sobre 
educação ambiental, então quais escolas por exemplo, nós  trabalhando com 
20 escolas incluindo, as da região também com crianças de 02 á 08 
anos,esses espaços que ficou, quadrado para colocar as mudas, embora tem a 
Serra,o que acontece a nossa região é a que tem menos arborização no 
município de São Paulo, 0,0003%, o hospital das clinicas vem fazendo um 
estudo aqui com a faculdade de medicina, nos temos 03 grandes produtores de 
dióxido de carbono aqui que a Rodovia Presidente Dutra, Fernão Dias e o 
Aeroporto de Cumbica que está passando, aqui por cima que a gente acha os 
aviões bonitinhos, mais na verdade, na verdade está despejando querosene  
na gente, só para ter conhecimento sabe quem morre aqui em período de 
Junho até Agosto são os Idosos, a maioria tem Infarto, Derrame, e nas nossas 
família, todas as nossas crianças á maioria tem problema de doenças 
respiratórias, quem não tiver alguém nas suas famílias, vão ter, então aquele 
quadradinho que o vândalo, não recebeu a educação ambiental, até para o 
próprio condomínio tem que se levar educação ambiental, então a 
subprefeitura não é só colocar  a muda e aquela madeirinha lá e pronto, na 
verdade tem que colocar aquele cubo de ferro que protege a muda para ela 
subir, então quando se fala em poda ou remoção, como estou vendo aqui, que 
são palavras terríveis para nós, poda foi uma grande discussão, onde na Casa 
Verde, eu citei Jaçanã no conselho municipal, deste estilingue, a AES Eletro 
Paulo, que agora ANEEL,está fazendo com as nossas árvore, vai para a 
Câmara de pessoas especializadas, só para discutir essa questão com a Eletro 
Paulo, então no caso que o Condomínio está reclamando olha tem buraco e 
está tendo acidentes com os nossos Idosos e as crianças, o que a 
subprefeitura tem que fazer, está próxima muda que vai ser colocada tem que 
colocar também a proteção que tinha antes que aquele triangula, justamente se 
o idoso passar ele vai poder se apoiar e também nenhum vândalo vai 
conseguir arrancar, então nós temos uma preocupação intensa, vê está árvore 
que causou este dano, o técnico vai ter uma dificuldade imensa de retirar 
aquela árvore de lá. 

- Helio – Coordenador do CADES – dando sequencia, para questão das 
árvores, a gente sempre chama á presença da engenheira agrônoma da 
subprefeitura para esclarecer, a gente observa de fato do que o Ramos está 
falando de nossa região, umas atrocidades, crimes ambientais regulamentados 
não sabem por quem, só citando aqui a, na Av. Mendes da Rocha no muro da 
antiga empresa STECK, se vê aquela devassidão das árvores praticamente 
cortaram tudo não deixaram se quer uma folha verde, isso não é poda,isto por 
que não existe  fios deste lado, eu não sei por que fizeram aquilo, mais, mas é 



algo que eu quero colocar na ata, para  que se verifica que fizeram aquilo,quem 
fez se foi a Eletro Paulo ou ENEEL, o Sandro tem uma coisa importante  para 
falar da Engenheira aqui. 
 

- Sandro - representante da Subprefeitura- o Ivanildo entrou em contato com o 
pessoal da Secretária do Verde e Meio Ambiente, e eles falaram que pode 
fazer um pedido diretamente que o CADES para eles sobre a Engenheira deles 
possa estar presente em reunião de vocês. 

- Helio – Coordenador do CADES – dando sequência por conta do tempo, 
desde ano passado um clamor do nosso grupo mesmo de conselheiro, foi até 
criado um grupo de trabalho para a questão da educação ambiental, já tivemos 
alguns resultados pequenos em relação á eventos que tivemos na semana do 
meio ambiente, do ano passado e agora tivemos também este ano com a 
difusão da medição da qualidade do córrego do IPESP, aonde á Escola 
Cardoso participa, junto com a professora  bióloga participa, ensinando os 
alunos a importância de preservar o rio, e aqui até deixo uma novidade que o 
Córrego da Paciência, vai ser retornado um  ponto de monitoramento, do 
Programa Córrego Limpo, do SOS Mata Atlântica, que é ali na Praça Santa 
Constança, próximo á UBS Jaçanã,  na Vila Constança então eles fizeram este 
convite, o ponto vai ser retomado, por ai a gente pode a participação dos 
alunos, da escola Amaral Wagner que é estadual, mais não tem problema, da 
escola do Lourenço  Filho, então a gente vai retornar está questão e a missão 
nossa, Dr. Jacira que tem um engajamento muito forte na questão de 
educação, que está na linha de frente, para gente montar de fato, e sair em 
campo, a gente vai junto tentar chamar essas direções de escolas para que a 
gente possa levar, parabenizo o mutirão que teve na praça do jaçanã com 
participação de varias entidades, onde teve educação ambiental  e serviços 
para a população e é esse trabalho que agente tem que seguir, outra coisa 
importante não posso deixar de prestigiar os nossos voluntários este CADES 
conseguiu trazer alianças com grandes personalidades do meio ambiente, 
temos ai um grupo de plantio do estado de São Paulo maior Pedra 90, eles 
estão coordenado o nosso viveiro de mudas, na rua Dr. Quirino na região do 
Tremembé são mudas pequenas, mais o importantes é aquele engajamento 
das pessoas que estão lá que fazem por amor, então este viveiro está aberto, 
estamos, na fomentação de mais viveiros, o Dr. Camilo vai fazer logo mais 
nesta questão,  Orquídeas,  

- Helio – Coordenador do CADES- seguindo a pauta 11, autorização e 
liberação  - Lia secretária do CADES, eu não entendi este item. 

- Maria do Carmo - (Lia) Secretária do CADES – esta Pauta é uma sugestão do 
Dr. Camilo.  

- Sandro - representante da Subprefeitura- adoção dos parques nos tem os 
programas, que é adote uma praça. 

Dr. Camilo – conselheiro- aqui nos estamos dizendo que temos que avançar  



- Helio – Coordenador do CADES- E dando sequencia a uma coisa mais 
rápida, que é só acrescentar o termo em nosso regimento, que a atualização 
do regimento, é por determinação da secretaria do verde e meio ambiente que 
são das datas das reuniões e os termos que será substituído de prefeitura 
regional para subprefeitura, e também vai fazer um rodízio uma eleição para 
essa mesa diretora que já esta aqui um bom tempo Hélio- Coordenador, LIA – 
Secretária, Jacira Mediadora, Thiago – Mediador, Camilo – Conselheiro, é o 
momento de trocarmos para que possamos caminhar sempre juntos e dar 
motivo para que o outro possa em prol de nossa região  

 - Sandro - representante da Subprefeitura – tem a pauta do Jardim Guapira, 
Senhor Camilo 

 Dr. Camilo – conselheiro- o nosso grande sonho é que vocês percebam que 
embora tenham a Serra da Cantareira como um pulmão, e talvez o único das 
grandes cidades do mundo ainda carece de verde, mas se tem um espaço que 
possa criar vidas você consegue com educação, com cultura levar este 
movimento aos demais cidadãos da nossa região, então no Jardim Guapira 
tem uma área onde nos estamos idealizando um viveiro,nos temos ai um 
movimento que o mundo inteiro esta focado na Amazônia, e se percebe que a 
Amazônia é todos os povos, e agente tem que preserva o nossa quintal que é o 
Jaçanã, então é um espaço ocioso que temos e iremos urbanizar para um 
viveiro  

- Sandro - representante da Subprefeitura- o local é publico ou é particular, 

Dr. Camilo – conselheiro- É publico é uma área que na planta original quer uma 
área verde, entre duas casas que esta totalmente fechada  

Sandro - representante da Subprefeitura – eu vou deixar com o CADES para 
ter a participação direta deles e marcar uma visita no local fazer um 
levantamento  do cadastro para confirmar área e da seqüência da o 
procedimento para fazer. 

- Aparecida Pietro – sindica do condomínio da CDHU- A prefeitura faz adoção 
de mudas  

- Helio – Coordenador do CADES- O MANEQUINHO o viveiro municipal oficial 
da cidade, entra em contato e ele disponibiliza mudas , eles tem um critério de 
mata de arborização para saber a espécie adequada vão fazer  a medição para 
saber se ali suporta tem todo um procedimento, vai plantar aonde se á espaço 
físico para a árvore crescer, em o primeiro passo é ligar 156 e fazer o pedido, 
vai um técnico que vai traçar quais espécie. Agora a gente tem uma um decreto 
do ano passado importante para a nossa região e para todas asa regiões que 
tenha um mananciais, á uma OPERACAO INTERGRADA  DEFESA DAS 
ÁGUAS, nada mais é um sistema de vigilância constante nas regiões que 
possuem mananciais e matas nativas como as nossas que é o caso da Serra 
da Cantareira, está operação quando estava funcionado perfeitamente ela 
invadia o que acontece em nossa região como outras na cidade- invasões, 
grilagem, por que a partir do momento que houvesse uma ameaça de invasão , 



vários órgãos que faz parte deste comitê, impediam aquelas invasões 
desmantelavam o que estava sendo feito junto com a GCM ambiental  e muitos 
no ano passado foi feito este decreto para que esta operação entrasse em 
vigor aqui no Jaçanã que possui a maior massa verde que é a Serra da 
Cantareira ela ficou em uma incumbência muito forte, nos estamos cobrando 
do nosso presidente do nosso subprefeito alguma informação se de fato esta 
acontecendo isto ou não pois estamos sendo cobrados,é muito importante e 
até o nosso inspetor Jairo da GCM sempre enfatizou e também já participou de 
reunião estratégia  de segurança  neste sentindo, por que eles tem sofrido 
muito, pois sem esta operação defesa das águas, eles estão sem viaturas, sem 
recursos necessários para fazer monitoramentos, recebem uma noticia de uma 
invasão  de uma determinada área, as vezes não tem equipe , e fica por isso 
mesmo , então é muito importante para todos, então Sandro você pode explicar 
aqui para nós a importância de desta operação    

Sandro - representante da Subprefeitura- quando o Hélio falava e acabei 
recebendo fotos no mesmo momento fotos  da Secretária de Segurança 
Publica, para tratar  uma reunião  sobre a OIDA – OPERACAO INTERGRADA 
DEFESA DAS AGUAS na ultima terça-feira 

- Helio – Coordenador do CADES- Ela é uma reunião de questão de segurança 
e estratégia e de serviço de inteligência Militar, é uma reunião que nós não 
temos ciência da esta acontecendo lá por que, por exemplo, não sabemos o 
que esta acontecendo quem estar querendo invadir, então ela fica no âmbito de 
segurança e inteligente entre eles 

Sandro - representante da Subprefeitura- a prefeitura e qualquer órgão só 
consegue saber de um problema quando chega á ela infelizmente não existe 
um numero suficiente de fiscais na rua o fiscais somos nós mesmos que 
levamos as informações para que possa trazer a solução dos problemas então 
nos canais de atendimento ronda efetuada diariamente pela GCM ambiental 
demolição e invasões de fase inicial imediatamente . 

Dr. Camilo – conselheiro-  Eu queria agradecer em nome do CADES e dizer 
para vocês que a NATUREZA nunca precisará do Homem e o Homem sempre 
precisará do NATUREZA , Boa noite  

Maria do Carmo – lia secretária – Candidatos a nova direção do CADES  

Dra. Jacira – mediadora do CADES – e a Loira Gil (conselheira do CADES) 

Maria do Carmo – LIA Secretária – então a Loira Gil, eu acho que ela não vai 
poder votar, por que ela nunca compareceu em nossas reuniões e também ela 
já foi ate embora. 

- Helio – Coordenador do CADES- nomes de Coordenador. 

Dra Jacira  

 Dr. Camilo – conselheiro- vocês também – É claro que vocês também são  



Maria do Carmo – Lia secretária- não estamos sendo substituídos,  Dr Camilo 
por que o senhor não seria o Coordenador  

Dr. Camilo – conselheiro- eu não poderia por que a minha agenda é muito 
apertada  

- Helio – Coordenador do CADES- Dr Camilo eu garanto e dou apoio e é 
importante esta questão, e eu que fiquei bastante tempo eu vou ajudar no que 
for preciso e estiver ao meu alcance, à pessoa que for Coordenadora vai poder 
contar comigo e com a LIA, Dra Jacira eu apóia á senhora 

Dra Jacira Mediadora – Vocês apóiam e então quem á Secretária – Thiago e Dr 
Camilo Mediador. 

 - Helio – Coordenador do CADES então ficará assim : 

Dra Jacira Costa Reis – Coordenadora 

Dr  João  Batista Camilo – Mediador 

Thiago Sadaki – Secretário  

Estes Conselheiros a partir desta reunião estão eleitos para a nova mesa 
diretora do CADES JAÇANÃ – TREMEMBÉ  

 

PROXIMAREUNIÃO ORDINÁRIA 

 DIA 13/01/2018 ás 19:00HS, NA SUBPREFEITURA JAÇANÃ – 
TREMEMBÉ ,  AV. LUIS STAMATS , 300  

Esta ata foi redigida pela Conselheira titular Maria do Carmo Xavier– Secretária 
do CADES JT, a qual será enviada ao Presidente do CADES JT, Conselheiros 
Titulares participantes, para ser lida e aprovada por e-mail e/ou wattszapp . 
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